



hilodirecto

### IRÁN DETIENE A PRESUNTOS ASESINOS DE CIENTÍFICOS

Las autoridades iraníes detuvieron a los presuntos responsables de la muerte de un físico de la Organización de la Energía Atómica de Irán (AEOI) y de un subdirector del centro de enriquecimiento de uranio de Natanz. El Ministerio de Inteligencia explicó en una nota que los detenidos son los "autores clave de los asesinatos". Los arrestos se produjeron tras "una serie de operaciones rápidas y firmes" y los sospechosos ya han sido trasladados a centros de detención. Al menos cuatro científicos asociados con esta industria han muerto en incidentes violentos desde el año 2010 y un quinto resultó herido. (Europa Press)

### ULTIMAN A OTRO REPORTERO EN MÉXICO



El cuerpo sin vida de Víctor Báez, reportero del diario Milenio, fue localizado en el centro de la ciudad de Xalapa, en el estado de Veracruz (este), convertido en el más peligroso para el ejercicio del periodismo en México, con nueve comunicadores asesinados desde el 2011. La policía "recibió el reporte de que tres hombres armados a bordo de una camioneta gris lo habían interceptado a la salida de su oficina y su cuerpo sin vida fue hallado en una calle" de la zona centro, informó la Procuraduría (fiscalía) estatal. "Las autoridades locales y federales presumen se trate de un acto del crimen organizado", publicó el diario Milenio en Internet. (AFP)

### PETROBRAS APRUEBA INVERSIONES HASTA EL 2016

La petrolera estatal brasileña Petrobras anunció la aprobación de su plan de negocio para el periodo 2012-2016, que prevé inversiones de 236 mil 500 millones de dólares, una media de 47 mil 300 millones anuales, destinados en gran medida a las áreas de extracción, producción y refinado de hidrocarburo. La firma precisó que las áreas prioritarias son la "recuperación de la curva de producción de crudo y gas natural", los proyectos de exploración y producción de hidrocarburo en Brasil y la convergencia de las metas físicas y financieras de los proyectos. (EFE)

### OBSTRUYEN INVESTIGACIÓN SOBRE TRÁFICO DE ÓRGANOS

El fiscal serbio para crímenes de guerra, Vladimir Vukicevic, sostuvo que en Kosovo y Methohia obstruyen la investigación sobre el tráfico de órganos de sus connacionales secuestrados, lo cual impide procesar a los culpables. Los hallazgos del relator especial del Consejo de Europa, Dick Marty, y el caso de extirpaciones forzadas en la clínica Medicus, de Prístina, abrieron los ojos a la opinión pública mundial, pero la política puede inmiscuirse en la indagación, afirmó. Serbia exigió recientemente del Consejo de Seguridad de la ONU una investigación imparcial, profesional y eficiente del tráfico de órganos de civiles secuestrados en Kosovo y Methohia. (PL)

### OBTIENEN TEJIDO QUE ALMACENA INFORMACIÓN

Científicos rusos inventaron una tela única que permite incorporar cualquier información. Un entrelazado de filamentos electrónicos convierte este tejido en una especie de código de barras. El sistema es similar a un programa de ordenador, porque los filamentos están en código binario. La ropa fabricada con esta tela servirá como carta de identidad, ya que guarda datos únicos. El invento ha despertado el interés de militares y servicios secretos del mundo. (La Voz de Rusia)

detrás de la noticia



# Una oportunidad a la paz

Una vez más, Argentina alzó su voz en el histórico reclamo de soberanía sobre las islas Malvinas, territorio que el Reino Unido mantiene ocupado desde 1833. La mandataria Cristina Fernández exigió ante el Comité Especial de Descolonización de la ONU que la nación europea acepte el diálogo como única vía de entendimiento. No queremos más muertos, no queremos más guerras, afirmó.

En el colmo del sinsentido, Roger Edwards, representante de Londres, había alegado que el reclamo de Buenos Aires es "ilegal" y que está en juego "la autodeterminación" de los pobladores, que son quienes deben decidir, refiriéndose a la nueva maniobra política británica de apoyar un referéndum en el 2013 para que los isleños se pronuncien sobre su estatus político en los territorios.

Al respecto, el titular del Comité de Descolonización, Diego Morejón Pazmiño, expli-



có que no pueden invocar la autodeterminación, porque en el caso de las Malvinas "hay un principio de integridad territorial de Argentina que se impone y la nación europea es una potencia ocupante".

En esta histórica jornada se aprobó por consenso una resolución promovida por Bolivia, Chile, Cuba, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, que demanda reactivar las "negociaciones a fin de encontrar a la

mayor brevedad posible una solución pacífica a la controversia", de conformidad con las resoluciones de la Asamblea General.

Justo el día en que se cumplió el aniversario 30 del fin de la guerra que enfrentó a ambos países, Argentina reiteró que su lucha será ganada en el terreno diplomático. Sin embargo, desde el otro lado del Atlántico responden con cánticos de guerra: el primer ministro David Cameron advirtió que su país "está preparado y dispuesto" a defender las islas y que "no habrá ninguna negociación sobre su soberanía".

Las declaraciones guerreras del premier británico refuerzan la denuncia contundentemente argumentada de Fernández, quien acusó a la nación europea de aprovechar su "posición de privilegio" en el Consejo de Seguridad para desoír el llamado a dialogar. (Laura Bécquer Paseiro)

## Policía italiana reprime manifestación contra los recortes



FOTO: LA REPUBBLICA

ROMA, 14 de junio.—La violenta represión de la policía italiana a un grupo de manifestantes que protestaban contra los recortes y reformas del Gobierno de Mario Monti, se saldó con una decena de detenidos.

Los manifestantes, que desde ayer estaban concentrados en la cercana plaza del Pantheon,

intentaron franquear una barrera erigida sobre la Plaza Montecitorio, y fueron rechazados por agentes antidisturbios y gases lacrimógenos, según Telesur. Al final, los activistas lograron llegar ante esa sede, contra la que lanzaron pelotas de fútbol en las que estaba escrita la frase "alto a la austeridad". Asimismo, gritaron consignas como "Roma libre" y "Nosotros no pagamos la crisis".

Reuters reporta que los disturbios coinciden con la visita a Italia del presidente de Francia, François Hollande, quien se reunió con el primer ministro, Mario Monti, para de-

batir principalmente temas económicos en el marco de la actual crisis.

El secretario general de la Federación de Empleados de la Metalurgia (FIOM), Maurizio Landini, criticó la "completa división" entre los temas que discuten el Gobierno y el Parlamento y "los problemas reales de la gente normal".

## Tribunal Constitucional ordena disolver Parlamento egipcio

EL CAIRO, 14 de junio.—El Tribunal Constitucional egipcio falló que algunas de las leyes que rigieron las elecciones legislativas de este año son anticonstitucionales y decidió anular una tercera parte de los escaños de la Asamblea Popular, por lo que la Cámara Baja del Parlamento deberá quedar disuelta, indicó Reuters.

El Constitucional anuló un tercio de los escaños, pero su decisión tendrá implicaciones mayores. El presidente del tribunal, Farouk Soltan, explicó que la sentencia "incluye la disolución de la Cámara Baja en su totalidad, porque la ley que permitió las elecciones fue contraria a las normas de la Constitución".

Soltan advirtió que la resolución es vinculante e indicó que corresponde al Gobierno convocar a nuevas elecciones.

Además, el Constitucional también dio luz verde a la candidatura presidencial del exmilitar y antiguo primer ministro Ahmed Shafik, después de anular la ley que prohibía a los altos cargos de la depuesta administración de Hosni Mubarak presentarse a



Policías y soldados rodeaban la más alta corte de Egipto, mientras manifestantes afuera repudiaron la decisión. FOTO: EFE

elecciones y ocupar cargos públicos.

Unos 200 manifestantes se reunieron afuera de la corte para gritar consignas contra Shafiq, cuando solo faltan dos días para la segunda vuelta de los comicios presidenciales. Shafik se enfrentará en esta votación al candidato de los Hermanos Musulmanes, Mohamed Morsi.

## EE.UU. expande sus operaciones secretas de Inteligencia en África

WASHINGTON, 14 de junio.—Estados Unidos está expandiendo sus operaciones secretas de Inteligencia en África, con el establecimiento de una red de pequeñas bases aéreas para espiar "escondites terroristas", según informa The Washington Post.

El programa cuenta con aviones turbopropulsores pequeños, desarmados, camuflados como aviones privados y equipados con sensores ocultos que pueden registrar videos, rastrear evidencias de calor infrarrojo e interceptar señales de radio y telefonía móvil.

Alrededor de una docena de bases aéreas se han establecido en África desde el 2007 y sus operaciones se han intensificado en meses recientes, indica el rotativo.

La vigilancia es supervisada por las Fuerzas de Operaciones Especiales de Estados Unidos, aunque depende de contratistas militares privados y de tropas africanas.

El diario menciona un programa de vigilancia clasificado, llamado en clave Creek Sand, que opera afuera de Ouagadougou, capital de Burkina Faso, donde decenas de personal y contratistas estadounidenses han establecido una base aérea pequeña, en la parte militar del aeropuerto internacional.

Desde el lugar, los aviones espías de Estados Unidos desarmados volaron cientos de millas al norte, hacia Malí, Mauritania y el Sahara, donde alegan buscar combatientes de Al Qaeda en el Maghreb Islámico. El programa ha tomado importancia adicional por las consecuencias turbulentas del reciente golpe de Estado en Malí.